

Ministro Prats presidió ceremonia.-

Tributaron homenaje a poeta Pablo Neruda

SANTIAGO. — "No han sido pocos los poetas que han recibido distinciones como los Premios Nacionales o el mismo Premio Nobel. Pero tal vez ninguno ha recibido este laurel supremo, esta corona del trabajo que significan las representaciones de todo un país, de todo un pueblo.

"Esta presencia no sólo sacude las raíces de mi alma sino que me indica también que tal vez no me he equivocado en mi conducta humana, que tal vez no me he equivocado en la dirección de mi poesía." Así se expresó el poeta chileno Pablo Neruda, que se desempeña como Embajador de Chile en Francia, al agradecer el homenaje que una extraordinaria cantidad de personas le rindió en el Estadio Nacional. Dicho homenaje fue organizado para celebrar el Premio Nobel obtenido el año pasado por el vate nacional, quien no había tenido oportunidad de viajar antes a su patria.

Además, Pablo Neruda tuvo

palabras sencillas y agradecidas para referirse al discurso que en esta misma ocasión pronunció el Vicepresidente de la República, general Carlos Prats González.

Neruda, antes de finalizar su intervención, dio lectura a unos versos escritos —según dijo— en un destierro forzoso muy lejos de Chile, desesperado de sentirse más lejos y sin esperanza de volver.

El poema titulado "Cuando" habla de un encuentro con la patria, pero para cuando las condiciones estén dadas para ir de casa en casa recogiendo la libertad temeroso para que grite en medio de la calle y añade "ay cuando, patria/ te casarás conmigo/ con ojos verde mar y vestido de nieve y tendremos millones de hijos nuevos que entregarán la tierra a los hambrientos".

Todo parece indicar que ahora esos requisitos del "Cuando" ya se han dado por cuanto más adelante añadió,

"Bien compatriotas, amigos, compañeros míos, todo se cumplió. El retorno se cumplió. Los versos del "Cuando" se cumplieron. Andaré de casa en casa en las elecciones de marzo. Esta mañana me despertó el trueno marino de Isla Negra. Ya pasó la tierra de las manos de los saciados a las manos de los hambrientos. En esta ceremonia con pitos y tambores me parece haberme casado una vez más con mi patria.

Y no piensen ustedes que este puede ser un matrimonio de conveniencia. Se trata sólo de amor. Del gran amor de mi vida.

EL GENERAL PRATS

El discurso de bienvenida a Pablo Neruda en el homenaje rendido en el Estadio Nacional estuvo a cargo del Vicepresidente de la República, general Carlos Prats González.

El Vicepresidente comenzó

(SIGUE EN LA 8ª PAG.)

El MERCURIO. Valparaíso.

6. X 11. 1972

703.310

P 1.

Tributaron homenaje a poeta Pablo Neruda. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Tributaron homenaje a poeta Pablo Neruda. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile